

Noticiero de Soria

Fundador: PASQUAL P. RIOJA

Dirección, Administración y Talleres: PLAZA DE AGUIRRE, 9

AÑO DE FUNDACION: 1.888



Hoy Lunes 17 de Julio de 1939



NUMERO DE HOY 6.006

Paisaje Castellano

Aun quedan misteriosas penumbras prendidas a las crestas de los montes o tapizando la ondulada verdura de la ladera. Todo el valle vive esa hora imprecisa y solemne de la madrugada en que al reposo de la noche suceden los débiles rumores de lejanos júbilos tempraneros.

Canciones de las eras; voz clara y transparente del agua por los bancales entre los viñedos uberrimos de las huertas; cascabeleo de recuas por la cinta larga y cenicienta de la carretera; chirriar matutino de norias y poleas en los ejidos. Bajo los chaparrros de un prado, unos toros muestran sus cuernos brillantes, como corvas hoces de plata, al primer fulgor del día. Cae un arroyo por las quebradas de un cerro y se pierde bajo unos cañaverales que sirven de dorado dosel al cauce sereno. El campo va despertando en oro vivo.

Parda tierra castellana loada por el Romancero y por Juan Ruiz, seca y áspera campiña que añora los manes de Díaz de Vivar, de Alvar Fañez de Minaya y del célebre Don Quijote; en la tarde vernal, mecida por cálidos vientos, el cielo es añil con los remiendos blancos de unos girones de nubes que le decoran; la gema del oro del sol extiende por el campo sus rayos irisados. Tarde bella; tarde castellana; la campiña esmeralda va tomando tintes dorados. Por propincuos caminejos discurren tostados labriegos.

Los postes telegráficos se han puesto en movimiento; un olivar lejano inicia una carrera desenfrenada; las casillas de los pasos a nivel pierden desmayadas al borde de los caminos; el ferrocarril arrastra con desgana las moles de sus coches.

La paz aldeana sirve de sedante a los nervios alterados de continuo por el bullicio de la ciudad. Decoración con manchas verde-oro en la campiña y en la lejanía donde fina la visión montículos verdeados por olivares y viñedos. Tañe la cigarra la monotonía de su canción y un can vagabundo pide en ladridos un yantar. Día aldeano que tiene remembranzas de versos rudos y exquisitos de Gabriel y Galán, de música dulce de guitarras, de coplas monótonas y sencillas de maravillosos cuadros de Zuloaga y tiene delicados aromas de acacia y de té.

MIGUEL ANCIL

VIVA FRANCO

MALOS RECUERDOS

Siniestro perfil de la Fiesta del Trabajo durante cinco años de República

El día 18 de julio, coincidiendo con el aniversario de la iniciación del glorioso Alzamiento Nacional, se celebrará en España la fiesta de «Exaltación del Trabajo». Por primera vez en la historia de nuestra Patria estarán asociados en esa jornada los empresarios, los elementos directores, los técnicos y los obreros, constituidos en una sola clase productora puesta al servicio de España.

Se quiere que ninguna modalidad de esta fiesta recuerde al primero de mayo, que simbolizaba la lucha de clases, el odio y el resentimiento.

El primero de mayo, sombrío y triste con su significación marxista y disgregadora, era una fiesta odiosa, antipática hasta para los propios obreros que, dominados por la tiranía cruel y humillante de unos dirigentes sin alma, se veían forzados a un descanso sin alegría y lleno de inquietudes.

Recordamos con tristeza aquellas jornadas de agitación, de revuelta, en que sólo podían manifestarse torpes instintos. El paro absoluto que inmovilizaba a las ciudades, convirtiéndolas en lugares de desolación y muerte, era además una provocación insolente un criminal atentado contra la riqueza nacional.

La Fiesta del Trabajo era una francachela indigna con olor a vino. Deliberadamente estaba excluido de ella todo lo que tuviese un perfil noble. Nada se admitía que mereciera respeto y consideración. De aquellas turbas enloquecidas por el alcohol que invadían por la tarde las ciudades con sus blasfemias, amenazas y cantos revolucionarios, sólo podía esperarse la destrucción y el crimen. El primero de mayo se aguardaba siempre con inquietud y sobresalto. Era la fecha fatídica en que los agentes de la perturbación, contratistas del desorden, maniobraban a su antojo, deleitándose en el placer de imponer su voluntad a unos poderes débiles, vacilantes o cómplices, y en el gusto de sentir a todo el mundo bajo la impresión deprimente de la angustia y del miedo a lo que había de venir.

Fué en los cinco años de República cuando el primero de mayo alcanzó su tono más agresivo, su intención más peligrosa. Ya en 1931, en plena euforia «republicana», la llamada Fiesta del Trabajo transcurrió en medio de motines sangrientos. En Barcelona y Bilbao los anarquistas

y comunistas, que se habían situado frente a la coalición gobernante, de la que formaban parte los socialistas, aprovecharon la ocasión para hacer un ensayo revolucionario y provocaron desórdenes, agrediendo a tiros a la fuerza pública. Varios guardias y manifestantes resultaron muertos o heridos.

El primero de mayo de 1932 fué aún más sangriento. En casi toda España, y con mayor violencia en Madrid, Córdoba, Sevilla, Burgos, Albacete y Badajoz, se registraron choques entre los elementos revolucionarios y la fuerza pública. El balance de la jornada fué trágico: varios centenares de muertos y heridos.

Con iguales características transcurrió esa «fiesta» en los años 1933, 1934 y 1935, aunque en estos dos últimos el paro no fué tan intenso ni tan graves los desmanes por las medidas adoptadas por el Gobierno radical cedista.

En 1936 el primero de mayo tuvo una significación singular. Estaba el Frente Popular en el Poder, y los marxistas, con la estúpida y criminal complicidad de los llamados republicanos de izquierda, preparaban el asalto definitivo que había de convertir a España en remedo soviético. La Fiesta del Trabajo se desarrolló sin incidentes graves. La nota destacada fué el desfile de las milicias socialistas en Madrid, uniformadas y encuadradas en secciones perfectamente organizadas. Ya no era necesario el motín. La calle les pertenecía por entero y la dedicaron a exhibir sus masas de camisas rojas, tropas dispuestas para la empresa revolucionaria.

Los madrileños presenciaron aterrorizados aquella aparatosa demostración organizada por el «Lenin español», amenizada por los gritos de «U. H. P.», viendo en ella el síntoma claro y terminante de que la revolución estaba en marcha con todas sus terribles consecuencias.

Esto ha sido la «Fiesta del Trabajo» de signo marxista en España. Para acabar con todo lo que ella simbolizaba y salvar a nuestra Patria de la destrucción y el caos vino, el glorioso Movimiento nacional.

La nueva España tenía lógicamente que desterrar esa fecha trágica.

La fiesta del día 18 de julio será, por el contrario, limpia exaltación del Trabajo en la hermandad—lograda a

El Papa comenzara dentro de breves días su veraneo

ROMA.—Su Santidad Pío XII saldrá próximamente para su residencia veraniega de Castelgandolfo. No obstante, el Pontífice seguirá al corriente de la situación política internacional. Al contrario que sus predecesores, Pío XII restringirá durante el verano las audiencias hasta el mínimo posible. Aprovechando los adelantos técnicos de nuestra época, el Papa ha decidido extender en lo futuro los efectos de su bendición «urbi et orbi» a todos aquellos que escuche con corazón ferviente las emisiones de radio que se organizarán al efecto. El decreto correspondiente será promulgado en el próximo boletín pontificio.

Los jugadores de fútbol percibirán sueldo

VALENCIA.—El presidente de la Federación Nacional de Fútbol, ha hecho unas interesantes declaraciones a la prensa diciendo que en sus conversaciones sostenidas con el general Moscardó y el coronel Troncoso, coincidieron en la idea—y van a proceder a su ejecución—de que los jugadores de fútbol perciban un sueldo como estimulante en su profesión.

Revelación

Novela por María Sepúlveda.—Volumen xxxvii de la Novela «Rocío».—Ediciones Betis, Mendez Núñez, 8.—Sevilla.

La ilustre novelista María Sepúlveda, nos da a conocer una de sus más interesantes novelas en «Revelación».

El lenguaje es cuidadísimo y el argumento interesante y simpático.

Gabriela (la protagonista) una chica bien, confunde el orgullo y el amor propio satisfecho con el amor, y tiene que recibir un rudo golpe, la muerte de su madre, para encontrarse frente a un hombre fuerte que en su desgracia, pues es ciego, la quiere con un amor puro y sincero.

Con artística portada a dos tintas se vendé al insignificante precio de 95 céntimos, como todos los volúmenes de esta Biblioteca.

costa de tan tremendos sacrificios—y en la actividad de todos los productores al servicio de España.

La «Fiesta de exaltación al Trabajo» al quedar incorporada al 18 de julio, cobra un carácter auténticamente nacional.

Examen de suficiencia final para obtener el título de Bachiller e ingresar en la Universidad

Madrid.—La base séptima de la ley de 20 de septiembre de 1938 establece el examen de estado como prueba de suficiencia final necesaria para obtener el título de Bachiller y de ingreso en la Universidad.

La inscripción para estos exámenes será formulada en la secretaría general de las Universidades, dentro del mes de julio de cada año, y las pruebas se organizarán de forma que puedan concluir antes del 20 de septiembre. La orden ministerial de 24 de enero del actual establece dos clases de pruebas, una escrita y otra oral. El ejercicio escrito será eliminatorio y el oral consistirá en preguntas y diálogos sobre cuestiones fundamentales pertenecientes a las asignaturas comprendidas en el plan de estudio.

Los sobresalientes podrán, acabadas las pruebas, aspirar al premio extraordinario. El número de premios extraordinarios será de dos por cada cien inscritos y darán derecho a la gratitud del título de Bachiller y las inscripciones del primer grupo con matrícula de honor en los estudios superiores sucesivos.

El primado anuncia al Caudillo que la Espada de la Victoria se conservará en la Catedral de Toledo

Toledo.—Su Eminencia el cardenal primado de España, doctor Gomá, ha dirigido al Generalísimo la siguiente carta, notificándole la entrega de la Espada de la Victoria al Cabildo Primado:

«Excelentísimo señor: Juzgo mi deber dar el mayor relieve al gesto novilísimo de cristiana edificación de entregarme Vuestra Excelencia, en mi calidad de representante de la Iglesia, su espada vencedora, tributo de gratitud a Dios, que con amorosa providencia ayudó a los que lucharon por su honor y por el de España, y como protección y veneración a la Santa Iglesia Católica, de la que Vuestra Excelencia es hijo ilustre y fidelísimo. A este fin, he hecho entrega de la histórica espada al Excelentísimo Cabildo de Nuestra Catedral Primada, para su custodia en el tesoro de dicha iglesia.

Pido a Dios, del fondo de mi alma, que le premie con la máxima largueza el ejemplo de religiosidad que dió Vuestra Excelencia a España y al mundo, y, especialmente, que le infunda luz y fortaleza para que triunfe en la árdua tarea de la paz, como triunfó en los días históricos de la guerra.

Dios guarde a Vuestra Excelencia muchos años.—Isidro, cardenal Gomá, arzobispo de Toledo».

La charla del periodista portugués ANTONIO NOBRE

Como estaba anunciado, el pasado viernes, se celebró a las 7 y media de la tarde en el «Cine Ideal» la charla serio-humorística del notable periodista Antonio Nobre.

Presentó al inteligente lusitano don Damaso Santos, director de «Labor» quien en nombre de Falange Española Tradicionalista y de las JONS le dedicó al poeta cariñosas frases y elogios merecidos a la nación amiga.

Hay no mucho público, pero selecto, cosa que a Nobre le agrada por que sabe que de su amenísima charla no se va a perder ni una sola miga.

En efecto, el luso que es hombre inteligente, vivido en el mundo y conocedor de todas las cuestiones en la vida cosmopolita, con un gracejo especial establece el contraste entre los vimanos y cuadrupedos, habla de la civilización, de los rascacielos de Norteamérica, y donde hay ciudades sin alma, de la alegría, del dolor, del amor, de la cultura hispano-lusitana, de la hidalguía de los sorianos, de Castilla. Canta magistralmente estilos de su tierra y es acompañado al piano por Balsa.

Cuenta graciosamente lisonjas muy bonitas, que entretienen y vemos en él que está magníficamente colocado en la tribuna que la llena sus movimientos y gesticulaciones finas.

Nobre es hombre culto, simpático y no hay que dudar que tiene el camino abierto para llegar a la cumbre.

Reciba un aplauso mas a los muchos que recabó en el Ideal.

Se construirá una Basílica en el Cerro de los Angeles

Madrid.—Mañana 18 se celebrará una gran fiesta religiosa en el Cerro de los Angeles, centro geográfico de España. En dicho acto se pondrá la primera piedra de la monumental Basílica que se va a levantar en el mencionado lugar.

El importe de las obras totales se calcula aproximadamente en veinticinco millones de pesetas, cubiertos por suscripción pública, que ha sido ya comenzada con un donativo de carácter particular de medio millón de pesetas.

Asimismo en el expresado lugar se levantará otra vez el monumento al Sagrado Corazón de Jesús que las hordas rojas destruyeron en el verano de 1936.

En la ceremonia que se celebre dicho día oficiará el obispo de Madrid-Alcalá, doctor don Leopoldo Eijo, quien, finalizará, dirigirá la palabra por radio a los católicos de toda España.

Para asistir a la citada solemnidad será invitada una representación del Gobierno y diversas autoridades. Se preparan numerosos trenes especiales y autobuses para llevar al Cerro de los Angeles a los miles de fieles que acudirán a tan solemne acto.

El festival de ayer a beneficio de las Organizaciones Juveniles

La tarde está fresquita, el cielo gris, no es día de toros, pero es de una fiesta simpática. El coso taurino no se llena. Preciosas chicas lucen la mantilla española ocupando dos balconillos.

A las 5 en punto, la Banda Municipal desfila por el ruedo con los saladisimos flechas uniformados de camisa azul y gorra encarnada en medio de grandes aplausos.

Preside don Francisco Monedero y asesora don Diego Navarro.

Los bailillas desfilan perfectísimamente al son del redoblante. Los manda el camarada Valladares joven realmente entusiasta e incansable.

Al toque de redoblante matemáticamente hacen los chicos ejercicios de verdadera filigrana.

Por medio de una bocina el Camarada Valladares, dá ordenes, y cada vez los ejercicios de instrucción resultan mas bonitos, en medio de grandes ovaciones muy justas. Rompen filas en dislocación pronta, dejando los fusiles perfectamente colocados en pirámide. El redoblante lleva un compas que se cumple exactamente en movimientos uniformes, haciendo verdaderas diabluras en flexiones gimnásticas que son aplaudidas y ovacionadas.

Terminan con figuras preciosas y formando O. J. y las Flechas de Falange.

Los flechas y el Director son aclamados en medio de grandes aplausos.

La novillada

Se lidian cinco novillos moruchos y marrajos para Pepe Gallardo, Curro Caro y uno para Antoñito Caro.

Esta fiesta, como casi todas las novilladas que se dan en Soria resultan aburridas, porque por muy buena voluntad que tenga la gente coletuda, si les largan bueyes huidos, e incierros nada se puede hacer y por tanto nada se puede ver.

En los diestros se vieron buenos deseos, valentía y si se quiere destellos toreriles que se hubiesen aumentado, con ganado que no huye ni llama a la madre. La pena es, que se encierre esta clase de reses que termina por quitar la poca afición que va quedando, por que el público se cansa de ver tanto marrajo.

Lo mejor de la Fiesta, los Flechas, que serán en pocos años unos magníficos e inmejorables soldados de España.

R. y R.

En virtud del Decreto publicado el día ocho del corriente, la correspondencia postal hallase grabada con una sobretasa desde el día quince al veinticinco conforme a los términos que se establecen en dicho Decreto.

La Procesión de la Virgen del Carmen

Con una asistencia enorme de fieles, se celebró la procesión de Nuestra Señora la Virgen del Carmen, tan venerada en esta Ciudad que continuamente le rinde el culto merecido.

Grandes filas de personas de todas las clases sociales, nutrian la procesión en todo su trayecto, siendo este año uno de los que mejor ordenada ha ido y quizá con mayor número de fieles.

Presidieron el acto el Excmo. señor Gobernador Militar, Representación del Excmo. Sr. Gobernador Civil, Alcalde de Soria, Delegado de Hacienda, Presidente de la Cámara de Comercio y varias representaciones.

El acto resultó magnífico. La Banda de Música Municipal entonó bonitas marchas durante el recorrido. Un piquete del Batallón de Infantería de Valladolid daba escolta a la procesión.

Va a continuar la labor de reforma universitaria

MADRID.—El subsecretario de Educación Nacional habló con los periodistas, manifestando que una vez que pasen los festejos conmemorativos del Alzamiento, continuará la labor de reforma universitaria y se nombrarán las comisiones encargadas de ello, una por capital, que con la encargada de la reforma en general ya existente, trabajarán para dar cima a su labor antes de que empiece el próximo curso académico.

En esta reforma—añadió—habrá cosas interesantes.

Se completará la función universitaria a base de que todas las universidades den los títulos de doctores. Se suprimirán los exámenes por asignatura, siendo la base para los estudios la escolaridad y las reválidas. También se tiende a que los catedráticos no expliquen sólo una asignatura.

Probablemente, en el próximo curso no funcionarán todas las Universidades, pero sin que esto quiera decir que vayan a ser esas en lo sucesivo, sino debido a las pérdidas ocasionadas por la guerra y que hay que reparar.

Una vez pasado el 18 de Julio, se incorporará a su despacho en Madrid el ministro Conde de Rodezno, ya que el Ministerio de Educación está instalado en Madrid, y del de Justicia funcionan bastantes servicios en la capital de España.

Terminó diciendo el Sr. García Valdecasas que próximamente empezará a actuar la comisión dictaminadora de expedientes de depuración, y espera que la labor de esta Comisión termine en breve.

La Fiesta de Exaltación del Trabajo

Organizada por la Central Nacional Sindicalista en nombre del Ministerio de Organización y Acción Sindical, y con la cooperación de las Autoridades Civiles, Militares y del Movimiento, se celebrará mañana martes, 18, aniversario del Glorioso Movimiento, la Fiesta de Exaltación del Trabajo, fiesta que en este Año de la Victoria tendrá un ambiente de hermandad entre patronos y obreros, totalmente opuesto a la llamada Fiesta del Trabajo, que se celebraba bajo los auspicios del marxismo y que en realidad era una exaltación de la lucha de clases y fomentaba aún más los odios que con malicioso afán encendían sus dirigentes en el espíritu demasiado crédulo de sus engañadas masas. La Delegación Sindical Provincial no ha escatimado esfuerzo alguno para lograr plenamente los fines que se propone el Ministerio y a este objeto tiene preparados los siguientes actos, cuyo horario se anunciará oportunamente.

1.º Por la mañana, se celebrará una misa en el atrio de la Ermita de la Soledad, con asistencia de las Autoridades, así como de los empresarios de la capital, al frente de sus obreros.

2.º A la hora de la comida las diversas empresas se reunirán en fraterno ágape con sus obreros, unos en sus lugares de trabajo, otros en la Dehesa y en los alrededores de la población. En esta comida que será presidida por la efigie del Caudillo, participarán también los obreros parados de la capital, mezclados entre los de las diversas empresas, las cuales han rivalizado en sus ofrecimientos patrióticos para que ese día ningún obrero que forzosamente se halle en paro no se vea, no solamente privados de la comida que sus más afortunados camaradas gustarán, sino que harán un donativo para que las familias de los mismos vean que en ese día de paz y auténtica confraternidad, están en su pensamiento. Al final de la comida, cada patrono leerá las consignas que ha facilitado el Ministerio; y que compendian, en bellísimo texto todo el valor simbólico del acto.

3.º Una vez finalizado el acto, las diversas empresas dirigirán un telegrama (cuyo texto se facilitará en las oficinas de la Delegación Sindical Provincial) en el cual se dará cuenta de su celebración y se mostrara la inquebrantable adhesión al Caudillo, que para bien de la Patria y de los españoles rige sus destinos.

4.º El día 19, el Delegado Sindical Provincial, en el domicilio de la C. N. S. hará entrega a los familiares de los obreros parados de las cantidades que entre las Autoridades y Empresas se hayan recaudado para obsequiarlos como recuerdo de ese día. Este acto se celebrará en la tarde de dicho día 19.

Los diversos actos que se celebren el día 18 serán amenizados por la Banda Municipal, ofrecida por el Excmo. Ayuntamiento.

El Caudillo y los pescadores

En conmemoración de la fecha gloriosa del 16 de Julio festividad de la Virgen del Carmen Patrona de la Marina el Generalísimo ha ordenado que se le haga las oportunas propuestas para el establecimiento en las costas de escuelas de pesca donde la gente de mar pueda elevar su nivel cultural y estudiar las materias necesarias para obtener sus títulos profesionales.

Ha de proponerse también la construcción o habilitación de un buque como escuela de pesca y de otro como nodriza hospital para las costeras de altura. Al mismo tiempo han decretado las bases para el establecimiento de unos premios que se denominarán de la Virgen del Carmen para fomentar y estimular en los pueblos de la costa el interés y la afición en las costas del mar. Una vez más se pone en evidencia el deseo del Caudillo de orientar a España decididamente por las rutas del mar en las que el pueblo español que ha aprendido tantas cosas de la Cruzada ha de seguirle con entusiasmo.

Los españoles saben ya muy bien todo el significado que tiene el dominio marítimo y sabe también la confianza que pueden depositar en sus marinos que en lo largo de la lucha en el sacrificio y en la victoria han sabido hacer honor a sus tradiciones.

Apertura del albergue de Aranda de Duero

El Servicio Nacional de Turismo que recientemente anunció la reapertura de los albergues de carreteras situados en Manzanares y en Bailén ha inaugurado el 12 de Julio el de Aranda de Duero situado en el K. 161 de la carretera de Madrid a Irún por Burgos y que queda abierto al público con todos sus servicios de alojamientos y comidas. Actualmente prestan servicio tres paradores nacionales Mérida, Gredos y Ciudad Rodrigo y cinco albergues de carretera a saber la Belleza, Medinaceli, Aranda de Duero, Manzanares y Bailén.

En fecha próxima se abrirán los de Benicarló, Almazán y Quintanar de la Orden, inaugurándose el de Antequera, también se abrirán los albergues de Triste, Puebla, de Sanabria y Puerto Lumbreras que están construidos pero faltos de instalación de mobiliario.

El Albergue de Aranda de Duero fué inaugurado por el ilustrísimo Sr. Jefe del Servicio Nacional del Turismo, que hizo la bandera de España a los acordes del Himno Nacional.

Ecos y noticias

Nuevo Inspector Provincial de Sanidad

En atenta carta nos participa Don Luis Suarez de Puga, haber tomado posesión del cargo Inspector Provincial de Sanidad. Al propio tiempo que nos ofrece su cooperación para cuanto pueda redundar en beneficio de los intereses generales.

Agradecemos sus finas atenciones deseándole gran acierto en su cargo y grata estancia en nuestra tierra natal.

Enlaces

En la Iglesia de San Juan de Rabanera de esta ciudad se celebró el pasado sábado el enlace de la encantadora señorita María Gloria Sanz, con el joven D. Julian Ruiz, Agente del Cuerpo de Investigación y Vigilancia.

Reciban el nuevo matrimonio y familias respectivas nuestra cordial enhorabuena.

El pasado sábado en la I. J. Colegiata de San Pedro, contrajo matrimonial enlace nuestro buen amigo y joven industrial de esta plaza D. Felix del Río Marrón, con la simpática señorita Pilar Verde Alpanseque.

Bendijo la unión el Coadjutor Don Celestino Alvarez Tajahuerce. Deseamos al nuevo matrimonio eterna luna de miel.

Agradecidos

Los vecinos de la calle de Aguirre agradecen al Sr. Inspector de Policía Urbana Sr. Mozas del Campo, el haber mandado colocar las lamparas en trayecto de la calle.

La Cámara de Comercio e Industria de Soria

La Cámara de Comercio e Industria de Soria, ha recibido la cantidad de 6.175 pesetas para contribuir a los gastos que se originen para ofrecer a S. E. el Generalísimo; una placa con el texto del decreto de concesión de la Laureada de San Fernando y una vitrina para guardar las insignias.

El comercio e industria de la provincia han respondido con esta cantidad.

Por falta de espacio no detallamos la lista de los donantes.

Suscripción abierta para la Marina de Guerra Española

Por los comerciantes e industriales de Soria se a abierto una suscripción para contribuir a un homenaje que tributan a la Marina de Guerra Española. Hasta la fecha llevan recaudado la cantidad de 1.560 pesetas.

Suicidios

Comunica la G. C. de Matalebreras que el día 11 puso fin a su vida ahorcándose, el vecino de Castilruiz Pelegrin Jimenez Martinez, soltero, labrador de 29 años.

El finado parece que daba señales de perturbación mental.

Se ignoran las causas de la determinación tan funesta.

El sábado día 15 a las 7 de la tarde desde el puente de hierro, Ferrocarril Torralba Soria, se tiró Pedro Diez Marin, de 50 años, casado, natural de Sotillo del Rincón.

Se desconoce el motivo de su atentado.

Urbanización

Siguen los trabajos de urbanización y riego asfáltico en varias calles de la ciudad. Esta labor se debe al esfuerzo realizado para conseguir emulsión asfáltica, muy escasa en estos momentos.

Ahogado

El día 15 del corriente tuvo la desgracia de ahogarse el joven de 26 años Cipriano Abad Ransani, en el paraje que denominan «El Peñón». Es natural de Osma, profesión panadero habitando en Soria.

El cadáver fué sustraído a la superficie a las 18 horas.

Arrollado por un auto

El puesto de la G. C. de Valdeavillo comunica que el día 11 en el kilómetro 170 de la carretera de Valladolid a Soria, fué alcanzado por el auto de D. Eloy Marqués, el joven de Valdeavillo Alejandro Jimenez Garcia de 17 años auxiliar de carretera.

El Sr. Marqués llevo en su coche al herido pudiendo apreciarle lesiones calificadas de pronóstico reservado.

Tip. «Noticiero de Soria»

Eloy Amestoy Berdonces

MEDICO Y DENTISTA
RAYOS X.

Construcción de dentaduras en oro, cauchó, etc.

GENERAL MOLA.—9.-1.º SORIA.

30—54

Consultas de 10 a 1 y de 3 a 7, (excepto los Domingos y días festivos)

NOTICIERO DE SORIA

PROPIETARIOS

El mejor purgante. - Aguas minerales naturales de

A V I S O

Vda. e Hijos de R. J. Chavarri

C A R A B A Ñ A

Rechácese como falsa toda agua que se venda fuera de sus botellas originales y cerradas

Lealtad 12. - MADRID

Depurativas - Antibiliosas - Antiherpéticas

Banco Español de Crédito

Servicios Centrales: Burgos

400 Sucursales y Dependencias en la Península y Marruecos

Ejecuta bancariamente toda clase de operaciones mercantiles y comerciales.

Esta especialmente organizado para la financiación de asuntos relacionados con el comercio exterior.

Atiende con preferente interés las operaciones relativas al «SERVICIO NACIONAL DEL TRIGO.»

Una Patria, Un Estado, Un Caudillo,



Compañía Española de Seguros

Tiene el honor de poner en conocimiento de su distinguida clientela que al objeto de ampliar sus oficinas centrales, ha trasladado la Dirección para la zona Nacional al edificio de su propiedad en Bilbao, Arenal 3. Teléfono 12040.—Apartado 634 donde continúa realizando toda clase de seguros.

Seguros de Incendios.
Seguros de Accidentes.
Seguros de Vida.
Seguros de Transportes.
Seguros de Robo.

Subdirección de Soria.— General Mola 2.



BANCO HISPANO AMERICANO

Capital autorizado
200.000.000 pesetas

Capital desembolsado
100.000.000 pesetas

Reservas
70.500.000 pesetas

¡Los enemigos de la mujer!

INAPETENCIA
ANEMIA
NEURASTENIA
MAREOS
INSOMNIOS

La frágil naturaleza de la mujer, acosada por estas enfermedades, se resiente y debilita, apresura su envejecimiento y pone en peligro su vida.

Estas enfermedades se combaten rápidamente con el Jarabe de



HIPOFOSFITOS SALUD

Con este tónico reconstituyente, el organismo adquiere un vigor insospechado. Sus componentes dotan de hierro a la sangre, fortifican los huesos con el calcio y transmiten al cerebro y a los nervios el fósforo necesario. Es un maravilloso estimulante del apetito, que nutre y se asimila fácilmente

Aprobado por la Academia de Medicina. Puede tomarse en todo tiempo. Es inalterable. No se vende a granel.

VENTA EN FARMACIAS Frasco: 5,05 (timbres incluidos)

He aquí la receta que le curará su padecimiento de



ELIXIR ESTOMACAL
SAIZ DE CARLOS

226

NOTICIERO de SORIA

Suscripción al año 4 pesetas 99 céntimos. - Se hacen toda clase de impresos. - Redacción y Admón. Aguirre, -9

¡Anunciar es vender!

ALMACENES DE SAIZ

Alpargatas. - Coloniales. - Vinos y frutos del País

JABON ASEO

SORIA